

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian merupakan cara kerja atau tata kerja untuk dapat memahami objek yang menjadi sasaran dari ilmu pengetahuan yang bersangkutan. Untuk mendapatkan kajian yang dapat dipertanggung jawabkan secara ilmiah.

Metode yang digunakan peneliti dalam menelaah data dan mengumpulkan serta menjelaskan objek pembahasan dalam skripsi ini yaitu penelitian kualitatif. Jenis penelitian yang akan digunakan dalam model kualitatif ini adalah penelitian lapangan (*field research*), menurut Abdurahman Fathni penelitian lapangan adalah suatu penelitian yang dilakukan dilapangan atau dilokasi penelitian, suatu tempat yang dipilih sebagai lokasi untuk menyelidiki gejala-gejala objektif sebagai terjadi dilokasi tersebut yang dilakukan juga untuk menyusun laporan ilmiah.<sup>41</sup>

Penelitian lapangan ini akan dilakukan dengan meneliti secara langsung lokasi yang akan diteliti agar mendapatkan hasil yang maksimal. Dalam hal ini lokasi yang akan diteliti yaitu *Rabbani Store* Pringsewu, dimana peneliti menganalisis bagaimana pandangan hukum Islam terhadap pembuatan *member card* di *Rabbani Store* Pringsewu dan Relevansinya dengan Fatwa DSN-MUI No.54/DSN-MUI/2006 Tentang Syariah card.

---

<sup>41</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2010) h. 15

## B. Sumber Data

Dalam melakukan penelitian, peneliti mendapatkan data dari sumber berikut:

### 1. Sumber Data Primer

Data primer merupakan data pokok dalam penelitian. Sumber primer adalah sumber data yang langsung memberikan data pada pengumpul data. Pengertian lain adalah data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti dari sumber pertamanya.<sup>42</sup> Yang artinya sumber data yang diperoleh secara langsung dari sumbernya. Dalam hal ini, sumber data primer peneliti ialah data langsung yang berawal dari hasil wawancara mendalam dengan beberapa narasumber yaitu: *manajer* Rabbani Pringsewu, karyawan dibagian kasir Rabbani Pringsewu, karyawan di bagian *sales costumer servis* dan beberapa *member* Rabbani. Selain dari wawancara mendalam, sumber data primer peneliti adalah *website, facebook, dan social media* yang dimiliki oleh Rabbani.

### 2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder dapat diperoleh dari penggalian informasi dari berbagai sumber, media masa, media elektronik dan lain-lain serta didukung pula dengan kajian pustaka dan literatur lainnya yang

---

<sup>42</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2010) h. 15.

berhubungan dengan pandangan hukum Islam terhadap kepemilikan *member card* di *Rabbani Store Pringsewu*.<sup>43</sup>

### C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah untuk mendapatkan data.<sup>44</sup> Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang peneliti gunakan, yaitu:

#### 1. Wawancara

Wawancara yaitu bentuk komunikasi verbal semacam percakapan yang bertujuan memperoleh informasi.<sup>45</sup> Dalam penelitian ini wawancara akan ditujukan kepada pihak-pihak yang menjadi sumber dimana informasi terkait pemberlakuan *member card*. Metode wawancara yang digunakan:

- 1) Wawancara terstruktur: jenis wawancara ini dari serangkaian pertanyaan yang telah disiapkan dan dinyatakan menurut urutan yang telah ditentukan.
- 2) Wawancara tidak terstruktur: wawancara yang dilakukan secara spontan, tanpa merumuskan pertanyaan-pertanyaan sebelumnya.<sup>46</sup>

Jenis wawancara yang penulis gunakan adalah jenis wawancara terstruktur, yang mana pertanyaan yang akan ditanyakan sudah dipersiapkan untuk proses wawancara. Dalam penelitian ini

---

<sup>43</sup> *Ibid.*, h. 70

<sup>44</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2018), h. 224

<sup>45</sup> S. Nasution, *Metode Research: Penelitian Ilmiah* (Jakarta: Bumi Aksara, 2008) h. 113.

<sup>46</sup> Suwartono, *Dasar-dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: CV Andi Offset, 2014) h. 49-51.

wawancara ditujukan kepada pihak yang menjadi sumber informasi terkait penerbitan *member card*, diantaranya manajer, karyawan dan sebagian konsumen di *Rabbani Store* Pringsewu.

## 2. Dokumentasi

Cara pengumpulan informasi yang didapatkan dari dokumentasi, yakni peninggalan tertulis, akta, arsip-arsip, peraturan perundang-undangan, catatan biografi, video, foto, dan lain-lain yang memiliki keterkaitan dengan masalah yang diteliti.<sup>47</sup> Dokumentasi yang dijadikan dalam penelitian ini adalah foto dan dokumen-dokumen lain terkait pemberlakuan *member card* di *Rabbani Store* Pringsewu.

## D. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil interview, catatan lapangan, dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan data dan membuat kesimpulan yang dapat dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.<sup>48</sup> Setelah data terkumpul kemudian dikelompokkan dan dianalisis. Adapun dalam analisis ini penulis menggunakan metode induktif, yaitu suatu cara yang dipakai untuk mendapatkan ilmu pengetahuan ilmiah dengan bertitik tolak dari pengamatan atas hal-hal yang bersifat khusus kemudian menarik

---

<sup>47</sup> S. Nasution, *Metode Research: Penelitian Ilmiah* (Jakarta: Bumi Akara, 2008)h. 117-118.

<sup>48</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2012) h, 89.

kesimpulan yang bersifat umum.<sup>49</sup> Dari metode induktif tersebut penulis mengamati praktik di lapangan dan menggali informasi terkait fakta tersebut yang selanjutnya data-data yang telah terkumpul di lapangan dibandingkan dengan teori hukum Islam yang relevansinya dengan fatwa DSN-MUI No. 54/DSN-MUI/2006 Tentang Syariah Card dan dari segi akad yang digunakan akad *ijarah* setelah itu di analisa dan ditarik kesimpulan.

---

<sup>49</sup> Sudarto, *Metodologi Penelitian Filsafat* (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1997) h. 57.